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FECHA: Julio 29 de 2010 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Trágico triángulo amoroso”  

Criterio “Xóchitl gastó 12 mdp en campaña”  

 “Arizona deporta 73 hidalguenses”  

 “Presenta Olvera su equipo de transición”  

 
“Olvera Ruíz integran equipo para transición” 

 “Garantiza Francisco Olvera cambio transparente”  

 
“El equipo de transición no es gabinete, afirma Olvera”  

El Independiente “Apoyo a quienes vuelvan de Arizona, ofrece Osorio”  

La Crónica “Rechaza Olvera más impuestos en su gobierno”  

 
“Indagan lavado en la Cruz Azul”  

 
“Arizona: jueza frena las deportaciones”  

 

“Trampa a federales”  

 

I N S T I T U C I O N A L  

Independiente-Desecha IEEH 16 quejas de la oposición de pasados comicios: El IEE llevó a cabo su sesión 
extraordinaria en la que se desahogaron y desecharon 16 quejas presentadas por las coaliciones “Hidalgo nos une” y 

Unidos Contigo”, respecto a los pasados comicios para elegir a gobernador y diputados locales, la mayoría de las quejas 

tuvieron que ver con asuntos de carácter administrativo, específicamente en la colocación indebida de propaganda 
electoral. Durante la sesión, el representante del PRD, Flavio Uribe hizo una propuesta ante el pleno del IEE para que se 

elabore un reglamento que permita hacer menos burocrática la interposición de las quejas. Uribe Ramírez dijo que aún 
están por resolverse alrededor de 50 querellas, las cuales no han sido analizadas por el Consejo General del máximo 

órgano electoral en la entidad. “Los procesos que actualmente se siguen respecto al desahogo de quejas se entorpecen a 

consecuencia de que no se cuenta con un mecanismo ágil para tal efecto. Por lo tanto, debemos crear un reglamento para 
que éstas sean resultas de manera inmediata”. Debido a este procedimiento “lento y tortuoso”, algunas acusaciones 

quedarán sin efecto para el proceso de impugnación que actualmente se sigue en el Tribunal Electoral del Estado. El 
representante de la fracción perredista advirtió que dicho reglamento deberá ser presentado y aprobado lo antes posible 

pues será el 15 de enero de 2011 cuando se instale el Consejo General del IEE para la elección de los 84 ayuntamientos. 

“De no ser atendida esta propuesta, corremos riesgo de que muchas quejas no se resuelvan durante el próximo periodo 
poselectoral. (Gerardo Neria, página 23) 
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P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Olvera presenta a su equipo de transición: El gobernador electo anuncia que su gabinete lo definirá en 

marzo, a un mes de asumir el cargo. Admite que todos ellos cumplen con el perfil para ocupar alguna de las secretarías. Un 

total de 15 integrantes conforman el equipo de transición del gobernador electo de Hidalgo, Francisco Olvera Ruiz, quienes 
trabajarán en un periodo de ocho meses en el anteproyecto de gobierno del estado. En conferencia de prensa, Olvera 

señaló que será hasta marzo de 2011 cuando se presente al gabinete que conformará de manera permanente su gestión, 
la cual comenzará en abril de este año y concluirá en febrero de 2016. Destaca que tan sólo dos mujeres son las que están 

dentro del grupo de transición, Mirna Hernández, ex secretaria general del ayuntamiento de Pachuca, quien ahora se 
desempeñará como encargada de Desarrollo, y Luz Elena Sánchez, quien fungirá como encargada de Servicio Social. 

Además, destacan los nombres de Alberto Meléndez Apodaca, ex coordinador metropolitano del gobierno del estado; Víctor 

Velasco, ex secretario de Desarrollo Social (Sedeso); Alejandro Straffon Ortiz, ex presidente de la Comisión de Derechos 
Humanos del Estado; el actual diputado Pedro Luis Noble Monterrubio y Mario Souberville. El grupo se encargará de 

recabar las propuestas de la sociedad en diversas giras de trabajo por el estado y fijar un anteproyecto para la siguiente 
administración. “Sólo hay dos mujeres en el equipo en este momento, las mujeres que tienen opción de trabajar, están 

trabajando, este equipo prácticamente en cuanto al aspecto personal tendrá que apoyarme al no percibir un salario y son 

muchos meses, aquí muchos de ellos tienen sus negocios u otra fuente de ingresos”, expresó. A la cabeza del grupo estará 
Francisco Olvera, quien declaró que éste es el primer equipo de trabajo que conformará antes de integrar por completo su 

gabinete, por lo que ninguno de los antes mencionados queda descartado para ocupar una Secretaría en Hidalgo. En el 
evento estuvieron presentes los presidentes estatales del PRI, Panal y PVEM.  

Claves 

Decisión 

• En la unidad técnica, el equipo de transición tendrá a Miguel Ángel Cuatepotzo; David Hernández, giras y logística; José 

Antonio Salomón, relaciones públicas y Pablo Pérez Martínez, administración. 

• En cuanto a la decisión de Olvera Ruiz por escoger a las 13 personas que integran al equipo, está su compromiso. 

• “Ninguno de ellos ha sido señalado, porque han cumplido con su trabajo, todos son gente honesta y responsable”, dijo el 

gobernador electo. 

• Finalmente, dijo que en su visita a Los Pinos, el presidente de la República le hizo varias observaciones y 

recomendaciones específicas en materia de seguridad pública.  (Misael Zavala,  página 11) 

Milenio-Fayad aclara motivo de desplegados en medios: El presidente estatal del PRI, Omar Fayad Meneses, declaró 

que los desplegados que han circulado en medios impresos nacionales y locales tienen el objetivo de defender y aclarar la 
posición del gobernador electo, Francisco Olvera Ruiz, por las declaraciones que ha venido realizando la ex candidata a la 

gubernatura de la entidad, Xóchitl Gálvez Ruiz. El dirigente priista de Hidalgo indicó que Gálvez Ruiz ha acudido a medios 

nacionales en radio y televisión para desprestigiar y calumniar los resultados de las elecciones.  Aseguró que los 
desplegados continuarán hasta que la ex comisionada para los pueblos indígenas acepte los resultados de los comicios del 

4 de julio. En cuanto al costo de los desplegados, dijo que el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo da un presupuesto a los 
partidos políticos que es de donde está saliendo el recurso para comprar las planas completas en medios nacionales y 

estatales. “El costo económico entra dentro de nuestras prerrogativas, nosotros tenemos una cantidad mensual para la 

labor política que desarrollamos y para este tipo de cosas y dentro de ese presupuesto insertamos estas estrategias”.  
(Misael Zavala,  página 11) 

Criterio-Xóchitl Gálvez gastó más de 12 mdp para su campaña: Un poco más de 12 millones de pesos fue lo que 

costó la campaña a la gubernatura de la alianza Hidalgo nos Une, según cuentas de compras y facturas entregadas por el 
equipo de Xóchitl Gálvez al Instituto Estatal Electoral. El grueso expediente, que contiene 399 documentos fiscales, muestra 

poco apoyo a los empresarios hidalguenses dedicados a la mercadotecnia y elaboración de materiales publicitarios, al 
abundar los gastos facturados en el Estado de México y Distrito Federal. De acuerdo con lo informado, Hidalgo nos Une 

gastó casi cinco millones menos de lo acordado por el IEE como tope de campaña, cantidad que sumaba 17 millones 277 
mil pesos.  Cotejados por la Comisión de Auditoría y Fiscalización del Instituto Estatal Electoral (IEE), cada uno de estos 
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documentos muestran el destino que tuvieron las prerrogativas que recibieron los tres partidos incluidos en la alianza 

Hidalgo nos Une. El documento marcado con el número 18/399, muestra la factura de un automóvil Jetta del año con un 

costo de 180 mil 610 pesos, que fue adquirido con recursos de la campaña. El auto compacto de color rojo spice metálico 
fue adquirido el 23 de abril, mientras que 17 días después fue comprado un Chevy de color plata brillante, el cual tuvo un 

costo de 94 mil 860 pesos y salió de la agencia con las placas HLY-8141. Otra erogación alta fue el uso de helicóptero para 
llegar a puntos distantes de la geografía hidalguenses, el cual representó un gasto de 835 mil 920 pesos; según consta en 

las facturas de la empresa SEA, la cual también dejó constancia de un viaje aéreo privado a Tampa Florida, en el cual gastó 

87 mil pesos. El detalle de las facturas muestra incluso que se compraron refrescos y cigarrillos. Otros documentos son por 
la adquisición de muebles de oficina por 51 mil 446 pesos. 

 
Rubros importantes 

 Inequidad en medios -La utilización de medios de comunicación del Distrito Federal motivó altos costos, pues de acuerdo 
con el documento probatorio, hubo una empresa editorial que cobró hasta 355 mil pesos por dos inserciones. Compras en 

cadenas Al menos 60 por ciento de las compras fueron realizadas en las cadenas empresariales asentadas en Pachuca, 

Hidalgo, quienes fueron las principales beneficiarias de los más de 12 millones gastados en campaña.  Altos vuelos Al 
menos en tres ocasiones, por razones desconocidas, el helicóptero en que volaba la candidata Xóchitl Gálvez despegó o 

arribó a Puebla, entidad vecina de Hidalgo. Hasta Salamanca De acuerdo con el documento 240/399, existe comprobación 
de pago de casetas de autopistas de Salamanca, pese a que la campaña sólo consideraba al estado Hidalgo. (Jorge 

Martínez, página 04) 

Criterio-Mentiroso, informe de los gastos de Unidos Contigo: Pedro Porras Pérez, presidente estatal del Partido de 
la Revolución Democrática (PRD), calificó como una falacia el informe que proporcionó el Instituto Estatal Electoral (IEE) 

sobre los gastos de campaña del priista Francisco Olvera. “Todo es parte de una mentira que usan cada elección; no es 
posible que el señor haya gastado eso durante su campaña (17 millones de pesos). Si fuera real, no hubiéramos visto tanta 

propaganda y material en las calles, eso no concuerda”, aseguró. De acuerdo con el reporte de la dependencia electoral, la 

coalición Unidos Contigo gastó poco más de 17 millones y medio de pesos, mismos que logró financiar por medio de 
recursos públicos y privados. En su campaña “hubo tanta propaganda, que seguramente rebasaron con toda facilidad los 

gastos; tan sólo ver las tintas en lonas, paredes y los muñecos de cartón, ¿cuánto cuesta pagar eso?”, indagó. Como lo 
reportó Criterio hace un día, el informe proporcionado por el IEE, Unidos Contigo pone como principal desembolso distintos 

espectáculos y eventos, con un millón 476 mil pesos, seguido de la pinta de bardas, que asciende a un millón 458 mil 

pesos. En este caso, el auditor Car-los Herrera Arriaga “da su dictamen y no está enterado de los verdaderos gastos de la 
coalición del PRI”.  (José Antonio Alcaraz, página 04) 

Criterio-Olvera planteó diálogo abierto para su gobierno: El gobernador electo, Francisco Olvera Ruiz, planteó el 
diálogo como principio ineludible de su gobierno que arrancará en abril de 2011 y aseguró que bajo esa tesis ha tenido 

acercamiento con muchos liderazgos regionales de la oposición; quienes han manifestado su deseo de colaborar en el 

desarrollo de Hidalgo. Además, anunció que mantiene las puertas abiertas para cualquier diálogo abierto con sus 
opositores, aunque dijo que en este momento “de seguro esperan que concluyan los alegatos en los tribunales” para luego 

sumarse al trabajo conjunto. También indicó que su convocatoria está abierta para todas las expresiones partidistas, como 
parte de su propósito por conjuntar las fuerzas reales del estado en el combate contra la pobreza y marginación que aún 

prevalece en Hidalgo. 

Confirma equipo: De manera pública, Olvera Ruiz dio a conocer la lista de integrantes de su primer equipo de trabajo, que 

tendrá como tarea primordial elaborar el anteproyecto del Plan Estatal de Gobierno.  Los nombres publicados ayer por 
Criterio quedaron confirmados y se sumaron otros tantos hasta conjuntar las 17 titularidades de las llamadas unidades que 

velarán por distintos ámbitos del quehacer público estatal. Al igual, informó que este equipo nada tendrá qué ver con los 

trabajos de transición, pues para ello se creará uno ex profeso que trabajará con los secretarios del gobierno actual. Y 
adelantó que habrá un tercer grupo que será quien integre el gabinete sexenal. 

Gira por el estado: Dentro de las actividades programadas para estos ocho meses que nos separan del mes de abril, 

expresó que realizarán una gira de agradecimiento a las estructuras del Partido Revolucionario Institucional, así como de 

Nueva Alianza y Verde Ecologista, que integraron la alianza Unidos Contigo. Además, tendrán un acercamiento con cada 
uno de los grupos sociales de la entidad, lo que garantizará que muchas de las peticiones que no pudieron ser entregadas 

se puedan platicar y buscar soluciones. Finalmente, planteó que los gastos que se generen en este periodo tendrán que ser 
asumidos por cada participante. (Jorge Martínez, página 05) 
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Plaza Juárez-XG contradice posición de Calderón: “Es evidente que la candidata –Xóchitl Gálvez- ya está en una 

actitud personal, ya no tiene nada que ver con el bienestar del estado de Hidalgo”, afirmó Omar Fayad Meneses, dirigente 

estatal del Partido Revolucionario Institucional. Planteó que es contradictoria la actitud de Gálvez Ruiz en relación a la 
asumida por el Presidente Calderón, “en una actitud sensata políticamente, decidió llamar a Francisco Olvera para felicitarlo 

pero también para sumarlo al trabajo”. Fayad Meneses consideró que con ese encuentro, es evidente que Felipe Calderón 
da por concluido el proceso en el estado de Hidalgo. Señaló que el PRI ha asumido una posición conciliatoria, por lo que ha 

invitado públicamente a la candidata al diálogo, a “echarse un café y platicar”. Explicó que la razón por la que el PRI 

publicó desplegados la semana pasada, fue para aclarar las “calumnias” vertidas por la candidata de la coalición Hidalgo 
Nos Une, Xóchitl Gálvez. “Son calumnias, cuando logre probar ante los tribunales lo que anda diciendo en los medios 

nacionales, que las afirme, si no, no se vale; esa no es la mejor actitud, andar de medio en medio de comunicación 
diciendo horrores de lo que no es cierto, que no siga mintiendo, que presente pruebas”. Negó que con esos desplegados se 

varíe la posición conciliatoria que han asumido, sin que eso signifique que los puedan golpear a cada momento. “Si ya no 
hay señalamientos en contra a nuestro candidato electo, si cesa la guerra sucia, no tendremos la necesidad de hacer 

desplegados. Aquí termina ese asunto, queríamos aclarar, lo único que hacemos es un llamado a la conciliación para el 

momento en que lo decida”. (Nadia Mejía, página 03) 

Reloj-Líder del PRI Hidalgo considera que el tema electoral “ya está concluido”: El líder del PRI en Hidalgo 

consideró que con la reunión sostenida entre Felipe Calderón y Francisco Olvera, el mandatario nacional “da por hecho que 

el tema electoral concluyó en Hidalgo”, por lo cual, la guerra sucia-que dijo continúa-por parte de la ex candidata opositora, 
sólo es para llamar la atención. Justificó los desplegados emitidos por el PRI, a causa de las “acusaciones” que Xóchitl 

Gálvez ha hecho-después de la elección-al gobernador de la entidad, al presidente del PRI y al ganador de la contienda 
electoral para gobernador. “Nosotros decimos sacar unos desplegados que aclaran nuestra posición, no lo han logrado 

probar, no se vale, nosotros creemos que esa no es la mejor actitud, de andar en cada medio de comunicación, diciendo 
horrores de lo que no es cierto, por eso los desplegados”. A su juicio, la ex aspirante a la gubernatura, “está en una actitud 

personal, el presidente de la República en una actitud sensata decidió llamar al gobernador electo y segundo para invitarlo 

a fomentar las relaciones de trabajo, el da por hecho que el tema electoral concluyó en Hidalgo”.  (Ángel Cabrera, página 
03) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información” 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Arizona deporta a 73 indígenas de Hidalgo: Un total de 73 hidalguenses de la comunidad hñahñu, asentada 
en el Valle del Mezquital, han sido deportados en los últimos días del estado de Arizona, Estados Unidos, denunció 

Fernando Salvador, presidente del Consejo Supremo Hñahñu. De acuerdo con el representante indígena, los deportados no 
pudieron comprobar su residencia legal en el país vecino del norte, por lo que se les aplicó el régimen migratorio que 

apenas entra hoy en vigor para ser devueltos a México. Salvador señaló que hay temor entre la comunidad migrante 

hidalguense a causa de la entrada en vigor de la Ley SB-1070, que ha sido calificada como discriminatoria para los 
mexicanos ilegales en Estados Unidos A pesar de las recientes protestas de los hñahñus en la embajada de Estados Unidos, 

para tratar de detener la puesta en marcha de la también conocida Ley Antimigrante, a las 00:00 horas de este día, como 
se tenía previsto, comenzó la nueva legislación en dicho estado de la Unión Americana. Fernando Salvador, presidente del 

Consejo Supremo, informó que debido a la discriminación que existe en el país norteamericano, el pasado fin de semana 

cuatro familias fueron deportadas, que se han sumado a la lista de desterrados por el gobierno de Arizona, aún sin la 
entrada de la nueva Ley. “Para eso estamos ocupados porque ha habido muchos deportados, ayer atendimos a cuatro 

familias que vienen de Arizona. De los que tenemos reportados hasta ahorita sólo en el Valle del Mezquital son 73 
personas, la semana pasada teníamos alrededor de 50, pero ahora tenemos 73, seguramente va a haber más todavía”, 

señaló.  El líder hñahñu en la región del Mezquital reconoció que no hay trabajo para los casi 60 mil migrantes del Valle que 

podrían regresar de Arizona en los próximos días a tierras hidalguenses, no obstante aclaró que se están realizando 
proyectos productivos para poder dar trabajo a los deportados. “Calculamos que fácilmente hay 60 mil personas del Valle 

del Mezquital que están en Arizona, por eso hay que dar mucha importancia a esta situación. Estamos dando 
capacitaciones, indicaciones para proyectos productivos, estamos preparados como organización para una llegada masiva 
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de los migrantes a tierra hidalguense”, explicó Fernando Salvador.  A pesar de las deportaciones, explicó el dirigente étnico, 

también hay familias hidalguenses que han decidido regresar a sus tierras para no separarse de sus seres queridos. “Hasta 

el momento no han reportado agresiones, algunos de ellos se han venido por el miedo de separarse de sus hijos, no es 
porque los hayan corrido sino para que no dejen a sus hijos, se ha regresado toda la familia”, reiteró. Adelantó que hasta el 

momento no se tiene planeada una estrategia para buscar a los migrantes con caravanas en la frontera de México con 
Estados Unidos, sino que sólo se anuncian que se les va a dar una grata bienvenida al Valle del Mezquital. Como el 

miércoles de la semana pasada, ayer también un grupo de hñahñus, en su mayoría niños de 20 comunidades del municipio 

de Ixmiquilpan, se dirigió a la sede de la embajada de los Estados Unidos en el Distrito Federal, donde exigieron un alto y 
un boicot a la Ley SB-1070 de Arizona. “El miércoles estuvimos haciendo una marcha allá y hoy (ayer) también; de 20 

comunidades Ixmiquilpan salieron a hacer una propuesta con un grupo de niños que vienen de diferentes comunidades. La 
protesta fue en la embajada”, dijo.  

Menores en riesgo 

••• “En Estados Unidos los menores de 18 años que son hijos de inmigrantes constituyen el 24 por ciento del total de niños 
en ese país”, dijo el legislador priista Héctor Pedraza Olguín.  

El diputado de la fracción del Revolucionario Institucional, explicó que de todos los hijos menores de inmigrantes, los 
mexicanos son el grupo más numeroso y, de estos, el 38 por ciento tiene menos de seis años y el 62 por ciento, entre seis 

y 17 años. 

Pedraza Olguín, legislador hidalguense aseveró que más de cuatro millones de menores han tenido que afrontar en Estados 

Unidos la deportación de por lo menos uno de sus padres. 

“Todavía no entra en vigor dicha ley y agentes del Sheriff del condado de Maricopa, dirigidos por el alguacil Joe Arpaio, ya 
han realizado redadas para detener indocumentados y deportarlos”, acusó. (Misael Zavala, página 08) 

Criterio-Pide a alcaldes elegir bien a sus funcionarios: Las presidencias municipales son los órganos administrativos 

que mayor número de observaciones tienen por parte de la Auditoria Superior de Hidalgo (ASEH), debido a que por lo 
regular realizan malos manejos con los recursos públicos. El titular del órgano fiscalizador, José Luis Lima Morales, declaró 

que “uno de los principales errores de los alcaldes es escoger de forma inadecuada a los funcionarios que están a su 

alrededor y a los de mayor confianza; como los tesoreros”. Además, que las leyes han cambiando y ponen más 
responsabilidad a los funcionarios para que apliquen mejor los recursos y los castigos son más severos; por lo que los 

reproches y la imagen negativa del servidor público se queda en la memoria de la sociedad. Por eso la tarea que 
desempeña Lima Morales implica tener buenos principios, mismos que durante su vida ha tratado de incluir en los ámbitos 

laboral y personal.  En la vida privada, ¿cómo es José Luis Lima Morales? “Pues creo que no cambio mi forma de ser, así 
como soy en el ámbito laboral, trato de ser organizado y disciplinado hacia afuera; tanto con mi familia como con mis 

amigos. Trato de llevar las cosas primero en paz, en cordialidad, con honestidad y muchísima transparencia en las 

relaciones familiares y con los amigos, que creo, son muchos”. Casado y con dos hijos, Lima Morales aseguró que una de 
las facetas personales más importantes ha sido la de ser padre.  “Es un compromiso muy fuerte dirigir a tus hijos y decirles 

por dónde es el camino más adecuado, es lo complicado. Luego, corregirlos y tratar de decirles qué no es adecuado y que 
desde ahora ellos pueden ir marcando su propio terreno, pues lo que hagan ahora, en el futuro les puede beneficiar”. 

Originario de Pachuca, a sus 49 años espera que las observaciones que hace la dependencia sean cada vez menos. “Para 

que esto sea posible, debemos tener mayor capacitación de la gente que trabaja aquí y también de la que trabaja afuera”. 
Actualmente, ¿cómo se apoya al personal de la ASEH? “Con cursos de capacitación. De hecho este viernes arrancamos el 

servicio al personal de carreras, para que se regularice. Hoy ocupamos el sexto lugar a nivel nacional que arranca de 
manera permanente el servicio de carrera para sus trabajadores”. Esta tarea de regularizar a todos los empleados 

redoblará los esfuerzos para una mayor eficiencia de atención. “Aunque en general algunos tienen una carrera profesional 

o tecnológica, hay otros que apenas están terminando la preparatoria, entonces necesitamos regularizar a todos”, 
concluyó. (José Antonio Alcaraz, página 06) 
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Plaza Juárez-Hidalgo, sede de Conferencia Espacial de las Américas: Aunard de la Rocha Waite, secretario de 

Desarrollo Económico del estado de Hidalgo, durante su comparecencia ante la Cámara de Diputados anunció que la 

entidad será sede de la VI Conferencia Espacial de las Américas, que se desarrollará del 15 al 19 de noviembre próximo. Se 
reunirán más de 800 expertos de Agencias Espaciales de Estados Unidos, Argentina, Brasil, Ecuador, Chile, además de 

invitados especiales de Naciones Unidas, así como agencias espaciales de los continentes europeo y asiático. 
De la Rocha no perdió oportunidad para destacar la atracción de la Agencia Espacial que se instalará en el municipio de 

Tulancingo, que permitirá el desarrollo en el estado de las industrias aeronáutica, robótica, de telecomunicaciones o 

informática, entre otras. “Aunque no se ha definido el lugar, porque Quintana Roo albergaría la plataforma de lanzamiento, 
pero esto dependería de un nuevo decreto para regular la investigación espacial en el país que estará a cargo de la 

Secretaría de Comunicaciones y Transportes”, dijo de la Rocha. Sin embargo, manifestó que el gobierno hidalguense  
seguirá realizando actividades que atraigan la inversión para la construcción de una Agencia Espacial enfocada a la 

investigación en Tulancingo, “de hecho en el  presupuesto federal ya vienen etiquetados unos recursos para  este proyecto 
destinados a Hidalgo, además de promover a la entidad por cinco años para que se quede la agencia”, agregó el secretario 

de Desarrollo Económico. La Conferencia Espacial proporciona una posición de liderazgo regional en la materia, además de 

brindarle a Hidalgo una oportunidad de captar inversiones en un sector de vanguardia como es el aeroespacial y de 
telecomunicaciones, posibilitando el desarrollo de Cluster’s en algunos parques industriales de la entidad. Aunard de la 

Rocha adelantó que en Santiago de Chile se definió la Conferencia Espacial de las Américas,  en donde se discutirán temas 
como la tecnología espacial para cuestiones médicas, ecológicas y situaciones desastre y  varias ramas derivadas de las 

telecomunicaciones. En particular esta conferencia promoverá involucrar al sector privado y a los jóvenes estudiantes para 

que sean testigos de  las decisiones del sector espacial en el país. El proyecto de AEXA contempla contar con un centro de 
investigaciones que se quedará en Tulancingo y una plataforma de lanzamiento de naves, además de la construcción de 

centros de investigaciones en otros estados de la República. “Hidalgo ya comprometió una cantidad de recursos para la 
Conferencia Espacial Internacional que   esperan recibir hasta mil 500 personas, y a empresas patrocinadoras que 

participarán en el evento, además de la Cofetel y la SCT”, detalló el funcionario. En cuanto a la generación de empleos 
pese a la crisis económica mundial de 2009, manifestó que Hidalgo pudo incrementar 9 mil 013 trabajadores asegurados en 

el IMSS en el primer semestre del año, con lo cual se reportó un crecimiento de 5.9 por ciento en este rubro, cifra superior 

al crecimiento porcentual del país, calculado en un 3.7 por ciento, “lo que nos permite ocupar el cuarto lugar nacional en la 
dinámica de creación de empleo asegurado en lo que va del 2010. En cinco años y tres meses de gobierno se han creado 

16 mil 833 nuevos empleos formales asegurados”, dijo De la Rocha Waite durante la comparecencia ante el Congreso local.  
La tasa de desempleo del estado pasó de 4.9 por ciento en el primer trimestre de 2009 a 4.3 por ciento  en el primer 

trimestre de 2010, por debajo de las tasas nacionales de 5.1 y 5.3 por ciento respectivamente. (Beatriz Adriana Vargas, 

página 03) 

Independiente-Apoyo a quienes vuelvan de Arizona, ofrece Osorio: Sin explicar en qué consistirá la ayuda, el 

gobernador Miguel Osorio Chong prometió apoyo para aquellos migrantes radicados en Arizona que decidan regresar a la 

entidad, luego del bloqueo a la Ley SB1070, que suspende provisionalmente la entrada en vigor de disposiciones que 
criminalizan el trabajo indocumentado. Además descartó un retorno significativo de migrantes a Hidalgo, pero sí 

desplazamientos hacia otras regiones de los Estados Unidos de Norte América. Cabe recordar que el Valle del Mezquital ha 
sido por años el principal exportador de mano de obra y Pacula se encuentra entre los primeros lugares a escala nacional. 

"Con la información que tengo no lo estamos considerando de esta manera, masivo. Seguramente algunos lo decidirán así, 
algunos están pensando en desplazarse a otros estados de la unión americana", declaró. Agregó que las autoridades 

estatales estarán al pendiente para brindar "la orientación respectiva". El gobernador se opuso a la ley que criminaliza a los 

migrantes en el estado de Arizona y la calificó de "radical", porque afecta los derechos de los mexicanos en dicho país. Hizo 
el exhorto para echar "para atrás esta legislación". Otras autoridades de estados de la unión americana, agregó, planean 

implementar una ley parecida. "Ojala no, de lo contrario estaremos apoyando a los connacionales que regresarán a 
Hidalgo". (redacción, página 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Municipios buscan fondos para obras metropolitanas: Después de que el gobernador Miguel Osorio Chong 

anunciara las obras que se realizarán con los 300 millones del Fondo Metropolitano para el estado de Hidalgo, la presidenta 
municipal de Pachuca, Geraldina García Gordillo, señaló que se buscará la forma de financiar las obras proyectadas por la 

Comisión Metropolitana de Pachuca como el relleno sanitario, el fortalecimiento de la policía metropolitana y la realización 
del programa de desarrollo urbano y ordenamiento territorial.  “La próxima semana me reuniré con los presidentes 

municipales de la zona metropolitana de la capital para buscar la forma de cómo sacar adelante estos proyectos, como el 
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relleno sanitario que es una prioridad y analizaremos la forma de buscar un financiamiento para construirlo, son temas que 

requieren de una gran responsabilidad, de un respaldo absoluto que permita darle viabilidad a los proyectos”. El pasado 

mes de marzo, durante la primera sesión de trabajo de la Comisión Metropolitana de Pachuca, se anunció una inversión de 
60 millones de pesos en cuatro proyectos primordiales, de los cuales hasta el momento no se ha realizado ninguno. Al 

respecto, la titular del ejecutivo municipal dijo que además de buscar recursos económicos, tratarán que los proyectos 
regionales en la zona conurbada de Pachuca sean incluidos dentro de los proyectos metropolitanos. “Son proyectos de gran 

importancia, no sólo para el municipio de Pachuca, sino para todos los ciudadanos de los municipios de la zona conurbada 

por lo que trataremos de que sean incluidos para que se inicien los más rápido posible dada la urgencia de los propios 
proyectos”. Por su parte, el presidente municipal de Mineral de la Reforma, Miguel Escamilla Baños, señaló que 

independientemente de la falta de recursos, no se puede dejar de dar seguimiento a los proyectos metropolitanos, ya que 
se tiene que buscar la forma de costear la construcción del relleno sanitario y el antirrábico regional. “Lo que tenemos que 

hacer es enfocarnos a darle seguimiento, efectivamente los proyectos están trabados o algunos llevan muy poco avance, 
pero tenemos que sumar esfuerzos para ver de que manera obtenemos los recursos para estos proyectos ya que 

definitivamente estamos hablando de inversiones importantes”. Escamilla Baños aseguró que se tienen que aprovechar el 

Fondo Metropolitano otorgado al estado de Hidalgo, para poder aterrizar recursos y poder destrabar de esta manera los 
proyectos regionales de la zona conurbada con la capital hidalguense. “Ya que es una realidad el fondo metropolitano, 

ahora podemos buscar la manera de aterrizar recursos para destrabar estos proyectos que han estado frenados o en otros 
casos han presentado muy pocos avances”.  (Jonathan Collazo, página 09) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Candidato por encuesta abierta, propone Ebrard: El jefe de gobierno pide superar agravios y empezar a 
discutir un proyecto de nación. Defiende la política de alianzas, pues así se logró la alternancia en varias entidades. La 

encuesta para definir al candidato de la izquierda a la Presidencia de la República en 2012 “debe ser abierta a la 
ciudadanía”, dijo ayer Marcelo Ebrard, jefe de Gobierno del Distrito Federal. Además, el precandidato presidencial 

perredista advirtió: “Si apostamos por la estrategia de la división, la izquierda puede perder todo en 2012; y todo… es 

todo”. Entrevistado tras la presentación del documento Autopista urbana: más tiempo para ti, mejor trasporte público y 
vialidades, Ebrard Casaubón fue inquirido sobre la asamblea del pasado domingo en el Zócalo donde Andrés Manuel López 

Obrador se lanzó en pos de Los Pinos por segunda ocasión. Al respecto, el mandatario capitalino consideró que “es 
legítimo” que su antecesor busque ser postulado como abanderado de los partidos de izquierda. Pero aclaró que aún no se 

ha definido la candidatura de los partidos de la Revolución Democrática (PRD), del Trabajo (PT) y Convergencia por la 

Democracia (CD) agrupados en el Diálogo por la Reconstrucción de México (DIA) y que son coordinados por Manuel 
Camacho Solís. “Que yo sepa, el pacto para definir al candidato de la izquierda por encuesta no se ha roto”, dijo Ebrard, 

para luego agregar que mantiene comunicación permanente con las dirigencias de los tres partidos agrupados en el DIA, al 
igual que con López Obrador, sobre el desarrollo de este proceso. Sin embargo, alertó: “en la medida en que sigamos 

discutiendo la candidatura nos vamos a seguir debilitando como izquierda (…). Lo importante es discutir cuál es la 

propuesta para el país; no nos podemos quedar en una síntesis de agravios”, en clara alusión al discurso de López Obrador 
del domingo. Aunque al preguntársele sobre la modalidad de la encuesta para definir al candidato de la alianza PRD-PT-

Convergencia, fue contundente al señalar que la consulta no se puede hacer sólo entre los militantes de los partidos.“El 
PRD, por ejemplo, sólo representa el 12 por ciento (de los votantes), no podemos dejar en ese nivel la encuesta, hay que 

abrirla a todos los potenciales electores”, apuntó. Marcelo Ebrard defendió la política de alianzas de la dirigencia perredista 
con el Partido Acción Nacional. “Se trata de la estrategia correcta, se logró la alternancia en varios estados y desmontar 

aparatos poderosísimos de control de votos, como en los casos de Oaxaca y Puebla”. Hay que ser claros “que no somos 

más chiquitos que antes, el PRD creció donde hubo alianzas y eso va a pasar en el Estado de México”, remató tajante el 
jefe de Gobierno.  

A respetar el pacto••• Marcelo Ebrard ha defendido en varias ocasiones la elección de un solo candidato de la izquierda 

para contender por la Presidencia de la República en las elecciones de 2012. De hecho, el 8 de julio pasado, un día después 

de que en una entrevista radiofónica Andrés Manuel López Obrador anunció que no esperará a las encuestas y que irá “por 
la transformación del país” en ese año, el jefe de gobierno capitalino lo exhortó a respetar el pacto que hay entre las 

fuerzas de izquierda para elegir a un candidato único. Ebrard señaló en esa ocasión que de no respetar dicho acuerdo, “no 
habrá ninguna posibilidad de competir por la Presidencia”. Incluso, hizo un llamado al político tabasqueño a dejar en 

segundo plano los intereses personales. “Seguramente vamos a dialogar sobre esto y el punto esencial es que tengamos 

una sola candidatura... nos pongamos de acuerdo, lo hagamos lo mejor posible y evitemos un conflicto interno”, puntualizó 
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el mandatario capitalino. Ayer, Ebrard volvió a defender el método de la encuesta, pero la complementó con la propuesta 

de que ésta sea abierta para la ciudadanía.  (Néstor Ojeda, página 21) 

 

PLANO   ONG´S   Y   PRIVADO  

“No se genero información” 

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio- Se dice…  

que entre los hidalguenses que fueron invitados a la boda de los legisladores federales Carolina Viggiano Austria y Rubén 

Moreira Valdez, se pudo encontrar al gobernador Miguel Osorio, al gobernador electo Francisco Olvera, Nuvia Mayorga, 
Gerardo González Espínola, Jesús Murillo Karam, Roberto Pedraza, Omar Fayad, Geraldina García Gordillo, Ramón Vicente 

Díez, además del diputado local Darío Badillo. Todos, por supuesto, disfrutaron de tan importante ceremonia.  

que hablando de la boda, las au sencias notables fueron las de Paula Hernández Olmos, Ramón Ramírez, Héctor Pedraza, 

Jorge Romero, David Penchyna, Jorge y José Antonio Rojo.  

que en el Instituto Estatal Electoral todos terminaron tan cansados de la contienda, que ya nadie se para en sus oficinas. 

Tanto así, que a la sesión extraordinaria de ayer, brillaron por su ausencia algunos representantes partidistas. 

que cara de sorpresa pusieron los integrantes del equipo de trabajo del gobernador electo, Francisco Olvera, cuando les 
informó que habrá otro equipo para el trabajo de transición, y un tercero más, que será el verdadero gabinete. 

que luego de conocer a detalle la forma en que se gastaron más de 12 millones de pesos para la campaña de Xóchitl 
Gálvez, habría que preguntar en dónde quedaron (o quedarán) muchos de los bienes adquiridos, tal como los dos autos 

nuevos y unos que otros muebles y enseres domésticos, como teléfonos inalámbricos o radios de intercomunicación. Lo 
que sí fue cierto es la extrañeza que causó entre muchos conocer que hay gastos de viajes terrestres y aéreos que pasaron 

por Salamanca, Guanajuato, una entidad retirada de Hidalgo. ¿Habrá ido Xóchitl a visitar a los Fox para pedirles consejos y 

recursos? ¿Habrá reportado éstos a las autoridades electorales de Hidalgo? Seguramente el IEE le señalará algunas 
observaciones en ese sentido.  

que la comidilla de ayer en el comité municipal del PAN tuvo qué ver con el aspirante a la secretaria Juvenil del partido 

azul, Paulino Hernández Ramírez, de quien más de uno se dijo dispuesto a reprocharle en la asamblea del próximo 

domingo su afición por el partido tricolor. Y es que a nadie se le olvida que en el antepasado proceso electoral, el joven 
político no pudo ocultar la emoción de mostrar sus preferencias y tomarse la foto con el entonces candidato a diputado 

federal por el PRI, Omar Fayad, a quien además recibió en su domicilio, en lo que fue considerado una traición. 

 (Redacción, pág. 3) 

Milenio-El Pájaro Carpintero:  

Que el informe de actividades de la delegada del IMSS, Marisol Vargas, estuvo muy divertido, tanto que el delegado del 
ISSSTE, Alberto Jonguitud, fue uno de los muchos que cabeceaba y casi caía rendido por el sueño. Dicen que hasta el 

mismísimo secretario de Salud chacoteaba a ratos con quien se dejara para espantarse el sueño, pues hay quien dijo que 
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las más de dos horas de discurso fueron las dos horas más aburridas de sus vidas. 

Que el equipo de transición del gobernador electo, Francisco Olvera, causó algunas impresiones y sorpresas por los 
personajes que rodearán su equipo antes de comenzar su administración. Entre los más comentados suena Luis Gil Borja, 

quien frustró su sueño de ser diputado al perder Pachuca, pues dicen que su puesto es de consolación porque le quiso 
entrar de “sacamuelas” pero nomás ya se le olvidó. Esperemos que no se le olvide todo lo que prometió si llegaba a ser 

diputado. 

Que otro que causó expectación fue José Alberto Narváez, quien se supone que es todavía secretario de Administración 

en el actual gobierno estatal, pero ya fue presentado en el equipo de transición. Dicen que de encargada del despacho está 
la secretaria de Finanzas, Nuvia Mayorga, pero ella lo ha negado más veces que Judas a Cristo.  

¿Entonces, hay o no secretario de Administración? 

Que ni el partido en el poder, ni el de oposición, han entendido que ya pasaron 25 días de la elección para gobernador y 

aún así siguen estancados en esa fecha. Por un lado, la ex candidata opositora sigue acudiendo a los medios nacionales 
para acusar irregularidades, mientras que el partido tricolor le sigue el juego y contesta con desplegados en medios 

impresos. ¿Pues no ellos mismos dicen que el 4 de julio ya terminó? 

Que algunos funcionarios estatales andan medios espantados por la entrada en vigor de la Ley SB-1070, pues dicen que 

mejor se queden por allá porque en el estado no hay trabajo, pero eso no es lo peor, sino que a lo que realmente tienen 
miedo es que los migrantes que se regresen inflen las estadísticas de desempleo en el estado, pues eso sí sería lo grave… y 

tanto que algunos han defendido a capa y espada que el empleo en el estado es mejor que hasta en Holanda. 

(Redacción, pág. 3) 

Milenio-Las Perlas:  

“Está en camino la peor campaña de hostigamiento y persecución contra los inmigrantes latinos indocumentados en 
Estados Unidos.” Héctor Pedraza Olguín, diputado federal, sobre los indocumentados hidalguenses que residen en 

Arizona, Estados Unidos.  

“Se les ha enfatizado a los comerciantes que la higiene deberá ser indispensable, usar uñas limpias sin barniz, además de 

que los alimentos deben estar cubiertos.” Quirino Pérez Ortega, director de Salud de Tulancingo, sobre las medidas de 
higiene para la Expo Feria. 

“Que bueno que lo encontraron. Gracias a Diosito Santo. ¿dónde lo encontraron o cuándo lo regresan?” 

Jaime Arturo Díaz, párroco de la iglesia de San Agustín Tlaxiaca, sobre las piezas de arte sacro que fueron recuperadas 

por la PGR. 

 (Redacción, pág. 3) 

Uno más uno-Pachuquillas- Vecinos de la comunidad del Rincón del Ángel, perteneciente al municipio de Huejutla de 
Reyes, acusaron al alcalde Alejandro Nava Soto, de extracción panista, de hacer caso omiso a su demanda de desazolvar el 

río Tahuizán, el cual se desbordó el pasado lunes y provocó un gran número de inundaciones, en detrimento de al menos 
20 familias que perdieron su patrimonio…. (redacción, primera plana)  

Independiente-Socavón: El único crimen de los connacionales que cruzan la frontera norte es buscar el trabajo que no 

encuentran en su país... (Redacción, primera plana). 
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